

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además gratis una edición, á los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz n.º 6.
y talleres en la misma casa.

LA INFORMACION

PERIODICO DE LA TARDE

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes Ptas. 1'50
Provincias, trimestre e 5'00
Número del día 10 cénta-
dicos, con extensa circula-
ción por insertarse en las
ediciones que en gran nú-
mero se reparten gratis.

EN LA SOCIEDAD ECONOMICA DE AMIGOS DEL PAIS

Concurridísima se vió anoche la Sociedad Económica de Amigos del País, con motivo de haber llegado ayer la Comisión que marchó á la Corte á gestionar el asunto del Centenario de la Constitución de las de 1812 y Sitios de Cádiz.

Se cambiaron impresiones sobre la forma de llevar á la práctica un programa que resulte grandioso, por ser nacional y solemne por la fiesta que se conmemora.

Todos los señores allí reunidos convinieron en que Cádiz debe esforzarse en asunto tan importante para que todo el que visite nuestra población lleve el recuerdo impercedero de que los gaditanos tenemos iniciativas y que sabemos honrar á la Patria con nuestros actos.

Los señores de la Comisión expresaron que el Gobierno demuestra tener gran interés por celebrar con toda su ntuosidad acto que siempre han considerado nacional.

El expresidente del Consejo de Ministros señor Moret demostró tener gran entusiasmo, ofreciendo todo su apoyo e influencia y manifestando además que cumpliría con su pueblo natal como el primero de sus hijos.

Recomendó que los gaditanos gesticen la mayor actividad en la construcción del muelle Reina Victoria, pues es de imprescindible necesidad que esté terminado para fecha tan importante, como es la de la celebración del Centenario.

También se habló de lo necesario que es que toda la parte del derribo de las murallas se ponga en condiciones dignas de Cádiz; que desaparezca del muelle todo cuanto no es necesario allí, como la Pescadería, palenque y varias casetas que quedan y se forme un pequeño boulevard.

Una de las cosas en que se ocupará la Sociedad Económica de Amigos del País, inmediatamente, será de los alojamientos, para que los que visiten nuestra población tengan todas las comodidades necesarias.

Sabido es que en esta población hay hoteles que cuentan con alojamientos cómodos y lujosos y por esto, en esta parte hay la seguridad de que no se trávezará con dificultades, y los que vengan han de quedar satisfechos.

Se habló también de gestionar cerca de la Compañía Arrendataria de Tabacos, para que desaparezca, al terminar el derribo de murallas el paréón de la Fábrica de Tabacos que no ha de desaparecer con la demolición.

Cambiáronse impresiones sobre la conveniencia de que desaparezca del lugar que ocupa el teatro de verano, que afea aquellos parajes, y que descompondría la estética al llevárselo á efecto la construcción del boulevard de que se habló.

También se interesará en su día de los propietarios de las fincas encaladas en la calle Aduana y alrededores que resanen y embellezcan las fachadas de sus edificios.

Entre todos los elementos de la Sociedad se nota gran entusiasmo para conseguir el mayor éxito de las fiestas.

Varios señores oradores de recono-

cida fama, entre ellos los Sres. D. Valentín de la Varga, D. Miguel Aguayo y otros, darán conferencias á partir del 15 del actual, en las que tratarán de la historia de Cádiz, principalmente en la parte que con el centenario se relaciona.

Parece que la comisión volverá á Madrid cuando se abran las Cortes para seguir sus gestiones.

Referente á los alojamientos, se dijo también que si era necesario se gestionaría que la Compañía Trasatlántica atracase al muelle Reina Victoria uno de sus grandes buques, el que más comodidades presente, para destinárselo también á hospedaje de cuantos viniesen, si se diese el caso, poco probable, de que no se contase con los alojamientos necesarios.

Por último, cuando esté terminado el programa completo de los festejos, la comisión irá á Madrid para someterlo á la sanción del Gobierno.

Don Manuel Rodríguez Piñero conferenció en Madrid con el diputado don Melquiades Alvarez, el cual ha ofrecido venir y tomar parte en los actos que se celebren.

POR TELEGRAFO

Madrid 5, 23'30.

Reina difunta

Ha fallecido en Turín la exreina de Portugal, D.ª María Pía, que residía allí acompañada de su hijo el duque de Oporto, desde el destroñamiento del Rey D. Manuel.

Nuevo fiscal

Es probable que se nombre al señor Josita, Fiscal del Tribunal Supremo.

Un liberal menos

El diputado Sr. García Bajo, ha escrito al Sr. Canalejas, anunciándole que se separa del partido, á causa de las dificultades con que lucha en Cartagena, contra la influencia de los conservadores.

La cuestión del día

Telegrafían de París que en los círculos políticos y financieros se ha acentuado el pánico ante el rumor de la demostración naval de Francia e Inglaterra.

En Madrid se ha reflejado algo esta impresión.

Los altos cargos

En el Consejo de Ministros que se celebrará mañana, se tratará de los altos cargos.

Acaso se haga una combinación extensa de gobernadores entre los de provincias de primera clase.

Disposición

La Gaceta publica una orden circular á los gobernadores, para que exijan á los Ayuntamientos el cumplimiento de la circular de 25 de Septiembre de 1908, sobre Sanidad.

Un crimen

En el pueblo de Miraflores, se han encontrado restos humanos con señales en el cráneo de haber sido atravesado por una bala.

Se han encontrado entre las ropas algunos indicios que persigue la justicia en averiguación de los hechos.

Regreso

Ha regresado el Sr. Canalejas.

Telegramas

Entre los ministros de relaciones exteriores de Venezuela y de Estado de España, se han cambiado afectuo-

sos telegramas de salutación, con motivo del Centenario de la proclamación de aquella república.

Informe contrario

Toda la tarde ha circulado el rumor de que el informe de la intervención general de los créditos para las obras hidráulicas era desfavorable.

El ministro de Fomento Sr. Gasset, visitó al de Hacienda Sr. Rodríguez nez, le convenció de lo contrario, leyéndole la minuta del informe de dicho Centro.

De aviación

Comunican de Oporto que han salido del aeródromo de Hendon, diez aviadores para disputarse el premio de la prueba Londres-Calais.

Mr. Vedrines llegó el primero á Louvres.

Huelga marítima

De Londres telegrafían que se ha agravado la situación en Manchester.

Ha tenido varios encuentros la policía con los huelguistas, resultando numerosísimos heridos por ambas partes.

Los sucesos de Portugal

En Oporto se asegura que los conspiradores expulsados de Verin, se componían de portugueses y gallegos. La opinión general es que la conspiración ha abortado.

Continúa la tranquilidad.

Protesta

El diputado don Pablo Iglesias ha visitado al Ministro de la Gobernación señor Barroso, para protestar contra la tolerancia del juego en Hare y de las persecuciones de que son objeto los obreros de Tenerife y Yecla.

Labor larga

Se asegura que las vacaciones del Consejo de Estado se han aplazado hasta el dia 31 del actual, por haber numerosos expedientes por resolver.

No hubo postores

Se ha declarado desierto por falta de licitadores, la subasta para establecer una estación de telegrafía sin hilos en Santa Isabel de Fernando Poo.

Viaje imperial

Dicen de París que el Emperador Guillermo de Alemania salió del puerto de Kiel con dirección á Noruega á bordo del yate imperial *Hohenzollern*. Este va escoltado por el crucero *Colberg* y el aviso *Sleipner*.

El viaje del Kaiser durará quince días.

Lo que dice Inglaterra

Le Matin, diario parisén, afirma que el Consejo de Ministros inglés decidió encomendar á su Embajador en Berlín, el encargo de manifestar á Alemania que Inglaterra no puede aprobar el envío de un barco germánico de guerra á Agadir.

Los socialistas alemanes

En Berlín se anuncia que el partido socialista va á llevar la cuestión del desembarco en Agadir al Parlamento de Wntemberg, para pedir la reunión del Reichstag.

Noticia falsa

Dicen de Ceuta que es inexacto que ocurriera accidente alguno al comandante Rubio en la posición de Monte Negrón.

Dicho jefe salió á recorrer la costa en el cañonero *Vasco Núñez de Bal-*

boa, comenzando la colocación de la tubería para la traida de aguas de Bensu.

Suicidio

En Barcelona se ha suicidado un carabinero.

Se ignoran las causas del hecho.

I.a caza con trampa

Telegrafían de Barcelona, que el señor Maristany ha pedido al gobernador civil que prohíba la caza de los pájaros con trampa.

La autoridad le contestó que estudiará los medios de declarar ilícita la venta de los artefactos que se emplean al objeto.

Una reunión

En el domicilio del Sr. Vallés y Riber, en Barcelona, se han reunido el consejo general de la izquierda catalana.

Acordóse publicar un manifiesto acerca del problema de Marruecos.

Ecos aragoneses

De Zaragoza telegrafían que el señor Canalejas ha llamado al gobernador civil para tratar de las cuestiones obreras.

Créese que se declarará la huelga general.

No se le admite

En Cartagena ha sido repuesto en su cargo el alcalde Sr. Carrón, que había dimitido.

Congreso

A Tarragona han llegado numerosos congresistas para asistir al Congreso mariano que se celebrará en aquella ciudad.

Madrid 6, 4'30 mañana.

Graves sucesos en Lisboa

Un periódico de Londres publica un telegrama dando cuenta de un combate habido entre amotinados y fuerzas de mar y tierra.

ROBO

Una señora inquilina de una casa de la calle José del Toro encontróse ayer en el zaguán, y próximo al portón, un fardo, al parecer contenido en géneros.

En la creencia de que alguien lo dejaría allí momentáneamente para recogerlo, y en evitación de que otra cualquiera persona que no fuera su dueño pudiera llevárselo, lo introdujo en el patio de la casa.

Muy pocos momentos después se presentó un individuo reclamando el bullo en cuestión.

Interrogado el individuo por la señora, contestó que se lo había encontrado en mitad de la calle; haciéndole ofrecimientos de que si callaba, le daría la mitad del contenido de aquél.

Presumiendo la señora de que el tal fardo no era de la procedencia legal de dicho sujeto, dijole que volviera y le probara si era su dueño; sin que desde luego accediera por su parte á aceptar ningún convenio.

Vuelve poco después á presentarse el sujeto antedicho e insiste en llevarse el fardo, presentándose en este momento el cabo de la guardia municipal, al que hizo diferentes preguntas acerca de la adquisición del fardo, y como incurriera en contradicciones lo llevó detenido al Depósito municipal, donde expuso que el objeto indicado se había caído de un ca-

rró que descargaba artículos frente al Hotel de España.

Nada se averiguó acerca de la pertenencia del fardo, hasta que puesto el individuo a disposición del teniente alcalde del distrito y éste a la del Ilmo. Sr. Alcalde, se personó el señor Trigueros, el cual dijo que el fardo contenía once docenas de pares de alpargatas, las que según factura, valían más de 77 pesetas, creyendo que el detenido lo hubiera hurtado del carro en el momento que descargaba frente al Hotel España.

La Alcaldía lo puso a disposición del señor Juez de primera Instancia, con la cantidad de alpargatas sustraídas.

Notas municipales

Por el Juzgado de Instrucción del Gobierno militar se interesa certificando de si dona María Dolores Bardia Santiago, percibe sueldo o pensión de propios.

—Por el Hospital militar se remite anuncio de concurso para adquirir víveres, a fin de que se fije al público.—Por la Comandancia municipal se produce parte a la Alcaldía de haber sido detenido Manuel Ibáñez Plaza, cuyas señas coinciden con las de Carlos Hang, mandado capturar y detener.

—Se pide licencia a la Alcaldía para reformar la fachada de la casa número 8 de la calle Bendición de Dios.

Esta finca es la misma en donde nació el misionero gaditano Fray Diego José de Cádiz.

De las obras proyectadas está encargado el maestro Sr. Estrán.

AUDIENCIA

Los juicios de ayer

En la Sala 1.^a se celebró la vista de la causa seguida por el juzgado de Grazalema contra el niño Pedro Sala Gómez, por el delito de lesiones.

Los peritos declararon la falta de discernimiento del pequeño, y en su vista el ministerio fiscal retiró la acusación, como solicitaba el defensor Sr. Morales Cabe.

Jacinto Pazos Linares, Diego Heredia Murga y Miguel Cos, comparecieron ante la sala segunda a responder del delito de robo.

Estos individuos son reincidentes en el mismo delito y en el de hurto 7 veces.

Los procesados llegaron el 30 de Agosto de 1904 a un almacén apoderándose de varios jamones.

El tribunal de Jurado emitió veredicto de culpabilidad y la Sala dictó sentencia, condenando al Heredia y a Cos, por ser menores de 16 años cuando cometieron el delito, a un mes y un día de arresto, y al Jacinto Pazos a un año, 8 meses y 21 días de prisión correccional.

La otra causa señalada en la Sala segunda, se suspendió.

INFORMACIÓN LOCAL

Novillada benéfica

La Comisión organizadora de la becerrada a beneficio de la Caja de Seguros de los empleados de la Sociedad Anónima «Tranvia de Cádiz a San Fernando y Cartagena», ha dirigido atentos B. L. M. a distintas personalidades manifestándoles, que teniéndose en proyecto celebrar dicha bocerrada, patrocina la por el Ilmo. señor don Manuel Gómez Rodríguez, Director de la misma y jefes de la citada Sociedad, en uno de los días del presente mes, esperan merecer manifestación con que deseas suscribirse para llevar a cabo dicho fin benéfico.

Suscriben dicha invitación el Presidente Mr. Gastón Chevenard, el Vicepresidente don Antonio Gutiérrez, el Secretario don Luis Rodríguez, el Vicesecretario don Antonio Aparicio, el Tesorero don José Pella, y los vocales don Manuel Cantos, don Rafael Rafoso, don Carlos Bueno y don Manuel Martínez.

Dado lo simpático de la idea es indudable han de responder a los expresados deseos, todas las personas que se encuentren en condiciones de prestar su apoyo material y moral a obra tan meritoria, tanto más cuanto que el personal del tranvía es acreedor a la general estimación del público.

Citación

Los artilleros Francisco López Borbán, José Trujillo Galindo y Victoriano Pacheco Arcila, se presentarán en las oficinas de la Zona de reclutamiento, de las 10 a las 12 horas en días laborables, para recoger documentos que les pertenezcan.

Navegación

Vapores de la Compañía Transatlántica de Barcelona:

El M. L. Villaverde, salió el martes 4 de Alicante para Cádiz.

Despedida

El expreso de ayer marcharon a San Fernando para despedir al Sr. Ministro de Marina que regresaba a la corte, el Gobernador civil, don Luis López García, que le acompañó hasta Jerez; Alcalde de esta capital don Francisco Díaz García, tenientes de alcalde don Diego Fuentes y don José Luis Rodríguez Guerra, regidor sindico don Antonio Martínez Cambronero, y secretario particular del señor Alcalde, don Julio More.

Regresaron en el tren de las cinco.

Concurso

El Hospital militar de esta plaza anuncia un concurso de postores para el dia 24 del corriente, a fin de adquirir artículos de inmediato consumo, con destino al mismo.

Lesionado

En el Hospital de San Juan de Dios recibió curación de una herida, contusa, en la cabeza, el niño de 7 años José Crespo, que se la causó con una piedra el de once años Juan Benjumeda.

Solicitud

El guardia segundo del Cuerpo de Seguridad en esta provincia, Ángel Hernández Gouberst, ha presentado instancia en el Gobierno civil solicitando la excedencia por un año.

Al cielo

En la Casa Matriz de Expositos, ha fallecido la niña de 13 meses Francisca Moreno y Muñoz.

Recompensa

Al primer maquinista de la Compañía Transatlántica D. Miguel Andovelli, le ha sido concedida por el Gobierno de S. M. la cruz de segunda clase del Mérito Naval con distintivo rojo, por los eminentes servicios que prestó a bordo del transatlántico *Alfonso XIII* en la Isla de Puerto Rico durante la última guerra.

Felicitámosle por tan merecida distinción.

Protesta

Muchos de los señores que esperaban ayer a la comisión gestora del Centenario, al tener conocimiento del considerable retraso del expreso, que no enlazó con el de Sevilla, formularon su protesta al señor Jefe de estación en el libro correspondiente por no haber dado cuenta al público del incidente ocurrido.

De la estación de empalme salió a las once y cuarto un tren especial, conduciendo la correspondencia y el pasaje, llevando a esta después de las cuatro y media.

Circular

La Junta provincial de Instrucción pública hace público la siguiente circular:

Dispuesto por el artículo 22 del Real decreto de 7 de Febrero de 1908, que se celebren exámenes en las escuelas públicas a la terminación del curso escolar, y señalándose asimismo entre los deberes de las Juntas locales de primera enseñanza por el art. 14 de dicha soberana resolución, que todos los años se verifique con la mayor solemnidad posible la fiesta escolar establecida por el artículo 16 del Real decreto de 20 de Diciembre de 1906, esta Junta de mi presidencia, en sesión de hoy, acordó recordar a las antedichas Juntas locales el puntual cumplimiento de las disposiciones mencionadas, previniéndoles que en la celebración de los referidos exámenes se ajusten a las reglas señaladas en el citado artículo 22 y al programa aprobado por la Junta Central de primera enseñanza, inserto en la *Gaceta de Madrid* de 31 de Mayo de 1908, cuidando las expresadas Juntas de remitir oportunamente a esta provincial las memorias que representen los respectivos maestros a la terminación de los exámenes y las actas referentes a ellos, con el juicio que les hayan merecido a las comisiones examinadoras, acompañando también el estado expresivo de los niños que en cada escuela sepan leer y escribir y de los que no sepan.

Y de conformidad con el citado acuerdo he dispuesto la publicación de la presente circular, para el debido conocimiento de las Juntas locales de primera enseñanza y de los maestros de las escuelas públicas de esta provincia, encomendándoles cumplir con la mayor exactitud y con el más solido interés cuanto en la misma se prevea.

Cádiz 30 Junio 1911.—El Gobernador Presidente, Luis López García, le

BALNEARIO DE ZUAZO - ALAVA -

SOCIEDAD ANÓNIMA

AGUAS SULFURADO-SODICAS-NITROGENADAS

Premiadas con cuatro medallas de oro y cuatro de plata

Las más indicadas y especiales para el tratamiento y curación de los catarros crónicos de nariz y garganta, bronquitis, infartos pulmonares tuberculosis pulmonar en sus primeros períodos asma, enfisema, residuos del tronco ó gripe y demás afecciones crónicas del aparato respiratorio.

Olimpo seco, tónico y de altura (650 metros sobre el nivel del mar). Instalación hidroterápica completa y perfeccionada. Gran estufa de desinfección. Grandes edificios, parques, lago con lanchas, luz eléctrica, capilla pública, fonda de primer orden, café, biliarios, galerías cubiertas para paseo, frontón, etc., etc. — Dirección facultativa a cargo del doctor don Carlos Mangano Terrón. — Itinerario: Estación de Zuazo (línea de Castellón a Bilbao), con cuatro correos diarios y telégrafo público. — Temporada oficial: del 15 de Junio al 15 de Septiembre, prorrogable hasta el 30 de Noviembre.

Se remiten catálogos gratis a quien los solicite. Pedidos de aguas y habitaciones al Administrador del establecimiento.

Director gerente: Pedro Vienri, Postas, 82, VITORIA, Depósito en Barcelona: Casa Freixa Pno, 12

SOLICITANSE

personas para trabajar en casa articulo fácil nunca visto, y que compramos á alto precio. Admitense solicitudes de Cádiz y provincias. Escribir.

UNIÓN ROMANO UNIVERSAL

MADRID.

NOTAS PROVINCIALES

El alcalde de Sanlúcar de Barrameda interesa de la primera autoridad civil de la provincia que dé las órdenes oportunas para que los alcaldes de los pueblos de esta provincia y gobernadores de las limitrofes ordenen lo conveniente para que procedan á la busca y captura del vecino de dicha población Manuel Ramírez Pérez, desaparecido de la misma, y que se encuentra en estado de demencia.

Don Alfredo Caso Aguilar se ha posesionado del cargo de maestro interino de las escuelas públicas de Sanlúcar de Barrameda.

La Unión Española de Explosivos ha sido autorizada para remitir á don Joaquín Arcusa, de Cádiz, una caja de pólvora; á D. Rafael López, de Jerez, dos id.; á D. Manuel López, de Algeciras, cinco id.; D. J. Rodríguez Oliva, dos idem de dinamita y una idem de pólvora; al Sr. García Alveillán Sáiz, de San Fernando, una idem de pólvora; D. Cándido Vázquez, de La Línea, una id. de id.; á los señores Calvo e hijos, de Chiclana, una idem de dinamita y otra id. de pólvora; á D. Diego de la Fuente, de Cádiz, una id. de pólvora; á D. Antonio López, de Jerez, dos id. de pólvora; á D. Diego González de Sáiz, del Puerto de Santa María, una id. de pólvora, y á D. Joaquín Fernández, de San Roque, una id. de id.

El Primer Depósito de Caballos Sementales, en Jerez de la Frontera, anuncia la venta en pública subasta de un caballo de desecho, cuyo acto tendrá lugar el martes 18 del presente en los portales del cuartel de la plaza Alfonso XII de dicha ciudad.

La Alcaldía de Algeciras remite para su aprobación á este Gobierno civil, título de guarda jurado particular expedido á favor de Francisco Bautista Ramos.

— La Universidad Literaria de Se-

villa se ha servido conceder á doña Julia Fernández de Castro, maestra auxiliar interina de las Escuelas de niñas de San Fernando, licencia por motivos de salud.

— Don Santiago Mata Luque, se ha hecho cargo del destino de auxiliar en propiedad de la Escuela pública elemental de niños de Conil de la Frontera.

— La Sociedad del gremio de albañiles de Arcos, en su última sesión acordó la elección de nuevo presidente designándose para ocupar dicho cargo al señor don Miguel Lozano Galván.

— La Asociación del Magisterio público de Jerez de la Frontera, en la Junta general celebrada por dicha Asociación, se eligieron los siguientes cargos:

Presidente, don Rafael Cruz; Tesorero, don Zóilo Lozano; vocal primero, doña María Luisa Arribas; vocal segundo, doña Rosario López, y Secretario, don Sotero Francisco Valdano.

— Durante el pasado trimestre no se ha registrado defunción alguna por enfermedad variólica en Jerez de la Frontera, Zahara, Bornos, Olivera, El Gastor y Torre-Alhaquime.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DEL DIA 6

Santo Lucía, vg. y mr.

SANTOS DEL DIA 7

San Claudio y San Fermín, ob. y mrs.

Jubileo

Día 6.—En la iglesia del Rosario.

Día 7.—En la misma iglesia. Se manifiesta á las 8 y 30 y se oculta á las 6 y 30.

TIPOGRAFÍA MODERNA,

Beato Diego de Cádiz, 1 duplicado.